

**12 Sports**

**Football/Classement Fifa-Coca-Cola, novembre 2017**

**Le Gabon perd encore une place**

J.A.L  
Libreville/Gabon

**DANS** une hiérarchie mondiale restée inchangée dans le quintet de tête composé, dans l'ordre, de l'Allemagne (1602 points), du Brésil (1483), du Portugal (1358), de l'Argentine (1348) et de la Belgique (1325), le Gabon est descendu d'un rang et occupe désormais, la 93e place du classement Fifa, publié jeudi par l'instance faïtière du football.

Les deux matches nuls sans but, concédés à Franceville contre le Mali, le 11 novembre dernier, dans le cadre de la 6e et ultime journée du dernier tour des qualifications de la coupe du monde 2018, et le Bots-

wana, trois jours plus tard en match amical, ont évité une chute aussi lourde (treize places perdues) que celle subie dans le précédent pointage.

Il faut dire que celui-ci était la conséquence des revers subis devant le Maroc (0 - 3), en éliminatoires du Mondial susmentionné, et face au Bénin (0 - 1) en amical. Les quatre dernières contre-performances des Panthères ont ainsi fait perdre quatorze places au Gabon et, brutalement, interrompu une embellie quasi-continue de huit mois, ponctuée en septembre par la meilleure position (79e mondial) occupée dans une année 2017 débutée en 108e position. En rappelant que le 39e rang mondial atteint en juillet 2010 reste le pic historique, alors que la 121e place



Photo : Wilfried MBINAH

**Les ratés des Panthères ont fait perdre une place au Gabon dans le classement Fifa de novembre 2017.**

occupée en octobre 2002 fut la pire des positions... Avec un compteur ramené à 370 points par rapport au dernier classement (384 en octobre),

le Gabon reste donc au-delà de la 91e place du mois d'août, la 86e de juin, les 84es de mai et avril, ou encore les 87es de mars et février, qui

avaient marqué le début de la remontée. Cette position ne devrait guère évoluer cette fin d'année et au début de la suivante, vue l'absence de

matches internationaux qui sont le premier critère d'évaluation.

Il s'agit d'un domaine dans lequel le Sénégal a particulièrement brillé. Grâce aux performances des Lions de la Teranga, qualifiés pour la coupe du monde en Russie, le pays d'Afrique de l'Ouest a fait un bond de neuf places et détrôné l'Egypte (31e mondial avec 805 points), désormais troisième au rang dans la hiérarchie continentale. Derrière la Tunisie (27e +1, 838 unités), mais toujours devant la République Démocratique du Congo (36e, -1 et 764 points), le Maroc (40e +8) et le Burkina-Faso (44e +11).

Les deux derniers pays ont, eux aussi, accompli depuis trois mois une belle progression, grâce aux résultats des Lions de l'Atlas et des Etalons.

**Au sujet du démarrage tardif du championnat national de D1, édition 2017-2018**

**Chaque partie doit jouer sa partition**

MIKOLO-MIKOLO  
Libreville/Gabon

**DES** entrevues organisées entre le département des Sports, la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) et la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) laissent apparaître une lueur d'espoir. Celle de voir le championnat national de première division, édition 2017-2018, démarrer au cours de la première quinzaine de décembre prochain. Principale cause de ce retard chronique : la lenteur observée dans le décaisse-

ment de la subvention. Ce désagrément pose problème dans la gestion quotidienne des clubs. Lesquels, depuis plusieurs mois, se préparent activement déjà. Grâce à leurs ressources personnelles qui leur permettent d'organiser des matches amicaux de préparation, d'honorer leurs engagements vis-à-vis des joueurs expatriés, sans oublier les encadreurs techniques, etc.

« Les clubs, contrairement à ce que vous pouvez croire, ont de lourdes charges. S'ils n'avaient pas de ressources personnelles, c'est évident que la préparation d'avant-saison n'allait pas avoir lieu.



Photo : DR

**Les "Cémésiens" et les Pélicanidés, à l'instar des joueurs d'autres clubs de D1, sont obligés de multiplier les matches amicaux.**

Sans moyens personnels maintenant, les clubs ne pouvaient pas s'attacher les services de nouveaux joueurs. Puisqu'il faut, par exemple, régler la situation de leurs primes à la si-

gnature, etc. », témoigne un dirigeant de club de première division. Comme certains de ses pairs, notre interlocuteur, tout en estimant que « la fédération peut sauver la

Linafp et les équipes », déplore le fait que la Fégafoot qui « bénéficie des largesses financières de la Caf et de la Fifa », s'implique très peu dans l'organisation du National-Foot 1 alors que cette compétition est organisée, selon les règles du jeu, par délégation par la Linafp.

La mise en pratique de la professionnalisation de notre championnat devient un véritable casse-tête pour les clubs. Lesquels, tout en trinquant, devraient changer de mode de gestion en s'attachant les services des encadreurs techniques de qualité. Chaque saison, il est difficile de

connaître avec exactitude les dates de début et de fin de cette compétition. Une inconstance qui fait fuir même les annonceurs, les sponsors, etc. Sans omettre les spectateurs dans les stades.

« Chaque partie joue sa partition à sa manière. La saison dernière, par exemple, l'Etat n'a pas payé la totalité de la subvention qui a fortement baissé. Il y a encore le reliquat. N'empêche que le championnat est allé à son terme. Cela suppose que les clubs ont rempli leur part du contrat. A la tutelle d'accomplir sa mission », a indiqué un administratif d'un club de D2.

**Brèves**

**Retour au bercail d'Allen Nono ?**



Photo : DR

**Allen Dorian Nono**

Une rumeur faisant état de ce que le sociétaire du club sud-africain de Free State

Stars (première division) envisagerait de retourner au pays, circule avec beaucoup d'insistance. Il se surprenne que le CF Mounana, champion du Gabon, serait la destination de l'ancien attaquant de l'AS Pélican et d'O'Mbilanziami.

**Tournoi de mise en jambes : CF Mounana et AS Pélican en finale**

Débuté le mercredi 22 novembre dernier au stade de l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS) par les demi-finales qui ont mis face-à-face Lozosport de Lastoursville et l'AS Pélican (1-5), puis Akanda FC et CF Mounana (1-4), la finale de la première édition oppose cet après-midi les deux vainqueurs. Alors que les per-

dants s'affronteront en match de classement.

**Arbitrage Hommes: trois nouveaux arbitres gabonais Fifa**



Photo : J.F.Marola

**Pierre Atcho**

Pierre Atcho, arbitre central, Boris Marlaise Ditsoga et Félix Aba'a Eyaga, tous

deux juges assistants, sont les trois nouveaux arbitres gabonais placés sous la bannière de l'instance faïtière du football. Ils portent à neuf le nombre d'arbitres internationaux gabonais. Soit quatre centraux (Eric Otogo Castane, Gauthier Mihindou Mbina, Isidore Essone Nze et Pierre Atcho) et cinq juges de touche (Théophile Vinga, Montel Mousounda, Angelo Malekou Mambana, Boris Marlaise Ditsoga et Félix Aba'a Ndong).

**Dames : Floria Chellyna Maroundou Moukagni passe Fifa**

Jusque-là arbitre fédérale, la directrice de jeu appartenant à la Ligue de football de l'Ogooué-Maritime

a atteint le plus haut grade international. Elle rejoint Anaëlle Omanda et Pricilia Praxède Nho Ndong, qui étaient les deux seules Gabonaises à arborer l'insigne Fifa.



Photo : J.F.Marola

**Maroundou Moukagni**

**Trois arbitres gabonais out à l'international**

Il s'agit de Jonas Mbady et de Tanguy Mebiame Mebiame chez les hommes, et Simbou Moundounga, côté féminin. Ces trois arbitres se contenteront désormais des compétitions domestiques, avec le grade d'arbitres fédéraux.



Photo : J.F. MAROLA

**Jonas Mbadi**